

## **Fortaleciendo Puentes: La Visión de Integración Guaraní-Rusa y el Futuro de Bolivia en la integración a la Ruta Bioceánica del Paraguay**

El 23 de julio, Arakua iya Javier Cruz, Mburuvicha guaso del Consejo Continental de la Nación Guaraní, desempeñó un papel central en un encuentro histórico con el Embajador de la Federación de Rusia en Bolivia, Mikhail Nikolaevich Ledenev. Durante esta reunión protocolar, Cruz no solo destacó la situación actual de la nación Guaraní en el Chaco Americano, sino que también delineó las iniciativas estratégicas que el Consejo Continental está implementando para fortalecer el desarrollo e integración de las comunidades guaraníes en los cinco países miembros del CCNAGUA, y que también integran el MERCOSUR: Bolivia, Argentina, Paraguay, Brasil y Uruguay.

El Embajador Ledenev manifestó su firme compromiso personal para estrechar los lazos entre la Nación Guaraní y los pueblos indígenas de Rusia, subrayando la importancia de establecer un diálogo que promueva tanto el intercambio cultural como el económico entre estas comunidades ancestrales.

Javier Cruz resaltó la cálida acogida y la buena disposición con la que fue recibido por el embajador, enfatizando la relevancia de estos intercambios para el futuro de la nación guaraní. En particular, subrayó que, en este momento histórico, la nación guaraní de América junto con el Gobierno de Brasil bajo la presidencia de Lula, están impulsando la construcción de un tramo carretero que integrará Bolivia a la carretera bioceánica a través del territorio guaraní por la ruta existente como camino vecinal, Robore Fortín Suarez Arana, Ripio Blanco Fortín Ravelo Mayor Pablo Lagerenza, Paraguay

Este ambicioso proyecto no solo facilitará el flujo comercial y el transporte de mercancías entre los países, sino que también promoverá una integración efectiva de las comunidades guaraníes del chaco americano, abriendo nuevas oportunidades en los mercados internacionales y fortaleciendo la posición estratégica de integrar a Bolivia a los océanos Atlántico y Pacífico.

Culturalmente, la relación entre la Nación Guaraní de América y los pueblos indígenas de la Federación Rusa representa un puente invaluable entre continentes. Este intercambio no solo fortalecerá los lazos de hermandad entre comunidades con historias ancestrales y valores compartidos, sino que también enriquece mutuamente sus culturas, promoviendo un entendimiento más profundo y respetuoso entre diferentes tradiciones y perspectivas de vida.

Desde una perspectiva económica, la participación de Bolivia al integrarse a la carretera bioceánica a través del territorio guaraní es esencial para su desarrollo sostenible. Al mejorar la conectividad regional y global, este proyecto reduce significativamente los costos logísticos y mejora la eficiencia en el transporte de mercancías, beneficiando especialmente a los sectores exportadores bolivianos. Además, ofrece nuevas oportunidades para la inversión extranjera y el desarrollo de infraestructura, promoviendo un crecimiento económico equitativo y sostenible en la región.

La integración de Bolivia en esta ruta bioceánica no solo fortalece la conectividad física entre los países sudamericanos, sino que también fomenta una mayor integración regional y cooperación internacional. Esto crea un entorno propicio para el desarrollo

conjunto y la prosperidad compartida, donde las comunidades guaraníes juegan un papel crucial como guardianes de tradiciones ancestrales y como impulsores de un futuro más inclusivo y próspero para todos los involucrados.

Como factor adicional, al realizarse esta carretera, de solo 170 Km., Se integraría Matogrosso por San Ignacio de Velasco, a la ruta San José, Robore Paraguay, dándose una integración de todos los pueblos Guaraníes desde ambos océanos

Además, la plena incorporación de Bolivia al Mercosur subraya aún más la importancia estratégica de este proyecto para la región. Estas alianzas fortalecerán la posición de Bolivia como un actor clave en el escenario global, facilitando mayores oportunidades económicas y diplomáticas que beneficien tanto a la nación como a sus vecinos en América del Sur.

En conclusión, la colaboración entre la Nación Guaraní y los pueblos indígenas de Rusia, facilitada por este encuentro diplomático significativo, representa un paso adelante hacia un mundo más conectado y colaborativo. A través de la construcción de puentes culturales, económicos y logísticos, ambos grupos étnicos trabajaran juntos para construir un futuro donde la diversidad cultural y la cooperación internacional sean pilares fundamentales para el progreso global.





